

www.lavoz.com.ar

Mercosur: crece la tensión por el acuerdo con la Unión Europea

El presidente de Paraguay dice que su país se retirará de la negociación si no hay una definición antes del 6 de diciembre. Las autoridades europeas quieren avanzar.

Martes, 26 de septiembre de 2023 00:00



Santiago Peña, presidente de Paraguay. (AP/Jorge Saenz)

El presidente paraguayo, Santiago Peña, dijo este lunes que su país suspenderá las negociaciones del Mercosur con la Unión Europea (UE) y buscará acuerdos con otras regiones si no se alcanza un acuerdo comercial entre ambos bloques antes del 6 de diciembre, cuando Paraguay asumirá la presidencia temporaria del nucleamiento sudamericano.

“Mi posición es que, después de 25 años, de negociaciones hemos llegado a un momento en que tenemos que tomar decisiones. Yo le he dicho al presidente (de

Brasil) Lula (Da Silva) que cierre la negociación, porque si él no cierra yo no voy a continuar (negociando) en el próximo semestre, yo voy a dedicar el próximo semestre a cerrar acuerdos con otras regiones”, dijo el mandatario.

El 6 de diciembre Paraguay asume la presidencia pro tempore del Mercosur.

El presidente paraguayo se mostró confiado en que el bloque sudamericano podrá cerrar acuerdos rápidamente con otras regiones y puso como ejemplo a Singapur y a Emiratos Árabes Unidos.

Peña resaltó que su país realiza transacciones con prácticamente todas las naciones del mundo.

Pero, aclaró el presidente, en el caso del acuerdo comercial con la UE, ya no se trata de una cuestión meramente técnica, sino política, en la que existe falta de voluntad por parte del bloque europeo, por lo que insistió en que bajo su presidencia el Mercosur se comenzará a concentrar en otros mercados.

DOS DÉCADAS NEGOCIANDO

En 2019, tras casi dos décadas de negociaciones, el Mercosur y la UE llegaron a un principio de acuerdo, pero desde entonces han surgido reticencias, en especial de Francia, y no pudo ser ratificado.

Una de las mayores exigencias de la UE es en materia ambiental.

Este año, el bloque europeo envió al Mercosur un documento adicional que incluye sanciones por no cumplir con metas ambientales y expresa su preocupación por la deforestación de la Amazonia.

La Comisión Europea (CE) afirmó el lunes que continúa en contacto regular con el Mercosur para cumplir el compromiso de concluir las negociaciones que completen el acuerdo de asociación entre los dos bloques antes de que acabe el año, tras el ultimátum lanzado por Paraguay.

“La Unión Europea (UE) y el Mercosur siguen manteniendo intercambios regulares, tanto presenciales como virtuales.

En una entrevista con el diario Financial Times, Peña aseguró que, si no se concluye el acuerdo antes del 6 de diciembre, el bloque sudamericano se retirará y comenzará a negociar con diversos países del sudeste asiático.

RESPUESTA SUDAMERICANA

La última reunión de jefes de negociación de las dos partes fue constructiva y tuvo lugar el pasado 14 de septiembre, recordaron las fuentes.

Apuntaron igualmente que, previamente, la comisión recibió un documento del Mercosur que están “utilizando como base para un mayor compromiso”.

Se trata de la respuesta del Mercosur (Brasil, Argentina, Paraguay y Uruguay) a la propuesta europea de anexo al acuerdo de asociación centrado en mayores compromisos contra la deforestación y en favor de medidas ambientales.

En cualquier caso, tras más de 20 años de negociaciones y con un acuerdo sobre el texto del tratado logrado ya en 2019, el presidente paraguayo fue tajante al asegurar que “o cerramos antes del 6 de diciembre o no cerramos”.

Este ultimátum se suma al ya esbozado el pasado junio por el presidente de Brasil, Lula da Silva, cuyo país ejerce la presidencia de turno de Mercosur y quien también estableció un plazo hasta finales de este año para lograr cerrar el acuerdo entre la UE y el bloque suramericano.

“Si hay alguien que puede cerrar el acuerdo, es Lula... Será este año o no será, no pasará nunca”, añade Peña en la entrevista con el diario británico.

Mercosur consideró que las pretensiones europeas en materia ambiental son “inaceptables”, conllevan amenazas de sanciones y podrían representar una barrera para sus exportaciones a la UE.

El lunes, el ministro brasileño de Hacienda, Fernando Haddad, incursionó en la política interna argentina y dijo que un eventual triunfo en las elecciones de Javier Milei pondría en “riesgo” al Mercosur y al acuerdo del bloque con la Unión Europea (UE).

<https://www.lavoz.com.ar/mundo/mercosur-crece-la-tension-por-el-acuerdo-con-la-union-europea/>